
REGIÓN 

j n ntomanto d« las daelaracionas dsRamón Tamames 
Desde.el pasado lunes se.encuentra en Tenerife.el catedrático 

' de Estructura Económica de la universidad Autónoma de Ma
drid, diputado del Partido Comunista Español por ja provincia de 
Madrid y miembro del comité ejecutivo de dicho partido. Ramón 
Tamames. 

'.Tras pronunciar una conferencia el mismo lunes en el Casino 
"Unión y Progreso" de Arafo. bajo el titulo "La situación 
econórnica y perspectivas para 1978". en la mañana de ayer 
recorrió diversas'zonas del sur dé la isla y posteriormente, ai 
mediodía, se reunió ; con los medios informativos en el local del 
Partido Comunista de esta capital. 

Se inició la rueda de prensa con unas palabras del responsa-i 
ble político del partido en esta provincia. Francisco Alvarez. 
quien tras referirse en su corta alocución a los recientes hechos ̂  
ocurridos en La Laguna que costaron la vida a un estudiante. 
expresó su malestar por encontrarse aún encarcelado un militan
te de las Juventudes. Comunistas de Tenerife que. dijo! no tuvo 

' participación alguna en aquellos acontecimientos. Igualmente se 
refirió.a la falta de información sobre si se está llevando alguna 
investigación sobre tales sucesos e indicó por último que el 
Gobierno parece no querer resolver los problemas de las islas y 
que. "estos, dijo, no podrán quedar resueltos con el envío de 
dotaciones antidisturbios o autorizando al que aviones 
francesas se avituallen en los aeropuertos canarios para 
servir de plataforma de agresión' contra el pueblo saharaui, 
sino que se necesita de otros tipos de soluciones. Por ello, 
continuó diciendo, los comunistas vamos a hacer todo lo que 
podamos y, recogiendo una frase de Ramón Tamames, 
nuestro grupo parlamentario, a pesar de que no haya 
ninguno en Canarias, van a ser veinte diputados comunis
tas, comunas para todos los pueblos de España". 

La economía va recuperándose paulatinamente 

E}«POSICION DE TAMAMES 
Tras la anterior intervención de Francisco Alvarez. tomó la, 

palabra a continuación Ramón Tamames quien comenzó dicien-' 
do que esta visita que hacía a Tenerife se enmarca dentro de un, 
plan conjunfo db visitas de diputados comunistas, que continua-, 
rán viniendo para estar presentes en las cuestiones relativas a 
Canarias, que preocupan a todos. 

A continuación se refirió a los principales problemas que 
afectan a Canarias y que plantearán en el Parlamento, destacan
do, el del transporte aéreo; la erradicación del denominado 
"coste de la insularidad"; la necesidad de plantear temas 
relativos a la aplicación de los Pactos de La Moncloa en 
Canarias; temas tales como la industrialización, el combatir el 
paro, el suelo y la vivienda, puesto que Canarias es una región 
muy afectada por la especulación inmobiliaria; se refirió igual
mente al problema del transporte marítimo tras la'nacionaliza-
ción de la Trasmediterránea; a los problemas de pesca y su 
relación con el Sahara; hizo alusión a una moción del Partido 
Comunista en el sentido que se suspendan los envios de 
armamento a Marruecos y Mauritania; que se reconozca el 
derecho de autodeterminación del pueblo saharaui y se reconoz
ca al Polisario'como representante de este pueblo. Todo e'llo. 
dijo, dentro, del marco de denuncias de los tratados de Madrid 
del 1 5 de noviembre de 1 975. 
ASPECTOS ECONÓMICOS PARA 1978 

Iniciada la rueda de prensa, nuestra primera pregunta fue 
encaminada a conocer cómo se presenta en España el año 1 978 
en el aspecto económico. Ramón Tamames contestó: 

"La situación, inmediatamente, no es brillante ni mucho 
menos, pero los indicios empiezan a ser rnínimamente 
alentadores. Lo peor de la tensión en los precios.se puede 
decir que ha pasado. Posiblemente en el mes. de diciembre 
pasado tendremos un índice del coste de la vida por encima, 
bastante, de un punto en relación con noviembre. Ya los 
precios están más o menos empezando a contenerse. El 
tema de la balanza de pagos y lo que había sido el primer 
trimestre del año pasado, un verdadero fantasma que estaba 
rondando la posibilidad de restricciones a la importación a 
causa de la disminución de reserva de divisas, se ha alejado 
e incluso la solvencia del país, frente al exterior, ha 
mejorado como consecuencia del aumento de divisas". 

Pasó a continuación a realizar un estudio de la situación en 
cuanto al paro e inversiones se refiere, diciendo: 

"El tema del paro está algo más lento. Tendrá que 
recuperarse más la confianza: El paro, en las medidas del 
Pacto de la Moncloa, que están empezando a instrumentar
se, podrá contenerse en estos primeros meses a base de 
contrataciones temporales de trabajadores parados y del 
programa experimental juvenil. 

En cuanto a las , pequeñas y medianas empresas, el 
compromiso del Estado de hacerse cargo del' cincuenta por 
ciento del costa de la Seguridad Social para' nuevos puestos 
de trabajo, puede representar una ayuda^bastante importari-
te. Paro creo que el factor fundamental de la inversión está 
todavía en función de lo que pase en un año político que va a 
ser bastante comprimido, con muchos episodios por venir, 
talas como laa elecciones sindicales, las autonomías, la 
Constitución. y las elecciones municipales, que influyan en 
el ciclo inmediato dé la inversión. 

DECLARACIONES DE RAMÓN TAMAMES 

CANARIAS DEBE SEGUIR 
LOS PACTOS DE LA MONCLOA 

Por otro lado; las inversiones públicas van a aumentar y 
va a ser un aliciente para otras, inversiones. El crédito oficial. 

' y de las Cajas de Ahorro, se va a canalizar en buena medida 
hacia la pequeña y mediana empresa y pueden ser elemen
tos estimulantes. 

La congelación de los precios del petróleo, con la decisión 
de la OPEP en el mes de diciernbre, es un argumento muy 
positivo. Realmente, haber empezado el año con una subida 
de los crudos del cinco o diez por ciento, habría sido muy 
negativo. 

Ep .definitiva, creo que estamos ya con una economía 
diagnosticada,' y con una serie de medidas que. están 
empezando a funcionar, por lo que ya tenemos una senda en 
política económica que no existió en estos últimos cuatro 
años de crisis en que hubo ocho paquetes de medidas 
económicas que se olvidaban al día siguiente". 

REPERCUSIONES DELPACTO DE LA MONCLOA 

A continuación fue preguntado sobre las repercusiones que 
para Canarias pueden tener los Pactos de La Moncloa. El señor 
Tamames indicó: 

"A corto plazo, no cabe duda de que afecta como a todo el 
país, es decir, los criterios- de precios,- salarios, convenios 
colectivos, política monetaria y en lo relativo al crédito. 

Particularmente creo que se nota en Canarias, en función 
de la gravedad de sus problemas, la necesidad de un 
asentamiento de población. No se puede seguir un proceso 
de despoblamiento del interior de las islas en "beneficio" de 
las grandes ciudades, que crea situacioneis nada convenien
tes. Pero lo cierto es que hay. un desfase en relación con la 
gravedad de los problemas. Ya tendría que haber en Cana
rias, y el PCE lo va a plantear, un órgano regional de 
seguimiento de los Pactos dé la Moncloa, pai-a exigir la 
aplicación de dichos acuerdos. Los temas de urbanismo y 
vivienda, el tema del inventario del suelo edificable, la 
democratización del crédito', y otroa, ya tenían que estar en 
marcha. También los temas agrícotas, ligados al Pacto de la 
Moncloa, deben tener un tratamiento.propio en Canarias. El 
plan de ordenación de cultivo la revisión de las leyes de 
arrendamiento; la vigilancia de los precios agrícolas én 
relación con los artículos q^e utilizan los agricultores en su 
propia producción; el ^rovechamiento de los recursos 
ilocales, la mejora de las campañas de exportación, etcétera, 
¡deberían ser ya atendidos. 
I Por otro lado, el tema de la pesca debe tener también un 
tratamiento especiaf. En resumen, lo que los cariarlos tienen 
que hacer esasurnir el protagonismo de sus propios pro
blemas". 

LAS ELECCIONES Y OTROS TEMAS CANARIOS 
Tras las anteriores exposiciones, el señor Támarries pasó a 

referirse al sistema en que los parlamentarios del PCE llevan los 
ternas canarios al Parlamento, así corno a la poca fortuna del 
partido en las ultimas elecciones, en cuanto a. Canarias se 
refiere: 

"El Comité Ejecutivo del Partido.tiene dos representantes 
de Canarias y en el Comité Central hay varios más, de los 
que los parlamentarios recibimos las correspondientes infor
maciones. A parte de ello, el PCE tiene un gabinete técnico 
donde se estudian los temas que van a ir al Parlamento, y 

I vamos teniendo reuniones diversas con representantes de 

Los canarios deben asumir el protagonismo 

de sus propios problemas 

todas las regiones y nacionalidades. 
En estos momentos se está tramitando la territorializa-

ción del partido, así como'diversas cuestiones de cara al 
Congreso que se celebrará en marzo, con tesis políticas, y al 
qué se llevará también el tema de la renovación de estatutos 
y decisiones de un sisterna electoral dentro del partido que 
sea plenamente democrático. 

En cuanto a la poca fortuna en Canarias durante las 
elecciones, pienso que no hemos tenido los votos esperados. 
Lo cierto es que el bajo porcentaje de votos nos preocupa 
porque somos un partido que hemos optado desde hace 
tiempo por una vía democrática de participación futura en el 
poder, tanto a nivel de' gobierno como municipal. No 
tenemos interés en ser un partido testimonial sino un 
partido de verdad. Tenemos un techo muy alto con posibili
dades de avanzar en los próximos comicios electorales. De 
todas formas, hay que pensar que durante las. elecciones 
'hubo un grupo de extrema izquierda que desvió los votos del 
PCE; hubo también un arrollamiento de la derecha con 
UCD, con una campaña hecha con la imagen de Suárez y 
utilizando resortes del caciquismo y el poder público y hubo 
también una penetración muy importante del PSOE, que 
nosotros no lamentamos, y que se debió a una campaña bien 
llevada y a una mayor tolerancia por parte de los medios 
oficiales de comunicación de masas. Por último, también 
hay que tener en cuenta que nosotros fuimos legalizados 47 
días antes de coinenzar la campaña electoral". 

EL MINISTERIO DEL INTERIOR Y CARRILLO EN EL 
PARLAMENTO 

Se recordó a continuación al señor Tamames unas declara-
'cipnes que había realizado sobre la necesidad de que el 

I ministerio del Interior tuviese a su frente a un ministro militar. 

B PCE pedirá al Parlamento que se cree un órgano 

especíñco para Canarias 

Sobre este tema comentó: 
"Efectivamente, lo dije pero no en unas declaraciones sino 

como comentario fuera de toda entrevista formal. De todas 
formas creo que lo dije con el mejor de los sentidos y 
basándome en cinco puntos que lo fundamentan: primero, 
porque Martín Villa está gastado; segundo, porque dentro de 
las fuerzas del'Orden Público hay reductos contrarios al 
proceso de democratización; tercero, porque los actuales 
cuerpos de Orden Público tienen disciplina militar; cuarto, 
porque para aplicar esta disciplina militar no tiene capaci
dad, sino autolimitaciones, un ministro civil, y quinto, 
porque para terminar con determinados focos, hay que 
imponer la disciplina militar. Por último, también dije que 
tendría que ser un militar democrático y que éste podría ser 
el General Vega". 

En cuanto a la pregunta dé su opinión sobre la actuación de 
Carrillo eri el Parlamento ante el ya famoso enfremamiento con 
el señor Fraga. Tamames contestó: 

"Creo sinceramente que en la actuación de Carrillo no 
hubo amenaza alguna. Solamente fue una observación al 
decirle a Fraga que estaba haciendo un mal servicio a su 
partido y él país resurgiendo .el pasado, pues lo que interesa
ba era el presente y el futuro. Pienso que el tono elevado 
que recogió la prensa fue el de Fraga cuando utilizó las 
palabras de Carrillo para remachar su intervención anterior 
con el comentario de "con la piel de cordero y las Uñas 
manchadas de sangre". La intervención de Carrillo, repito, 
no fue en absoluto de amenaza y así lo entendieron todos los 
parlamentarios presentes". 

Por último sólo nos queda indicar que en la mañana de hoy, 
Ramón Tamames hará viaje a la isla de La Gomera, no sólo con 
el fin de descansar sino conocer las actividades también del 
partido en aquella Isla, como lo hará posteriormente en la de El 
Hierro. . ' .' 

ARTURO TRUJILLO 
(Foto: MIRANDA) 

AYER, EN EL CIRCULO DE BELLAS ARTES 

JULIO ALMEIDA INAUGURO 
SU EXPOSICIÓN DE DIBUJOS 

En la tarde de 
ayer ha sido inaugu
rada en el Círculo de 
Bellas Artes de esta 
capital la primera ex
posición indiv idual 
que realiza el dibu
jante tinerfeño Julio 
Almeida Martín. 

Los dibujos a lá
piz-, todos ellos de 
exce lente ca l idad , 
t ienen el erotismo 
como tema general, 
y todos ellos están 
cargados de una be
lleza notable. 

La mues t ra se 
compone de veinti
dós dibujos y su au
tor, que no ha cursa

do estudios especia
les ni ha sido alum
no de la Escuela de 
Bellas Artes, había 
expuesto con ante
rioridad en Almería y 
Puerto de la Cruz 
consiguiendo en am
bas ocasiones el pri
mer premio de cada 
certamen. 

Según el propio 
Jul io Almeida, ios 
dibujos que compo
nen esta muestra 
han sido realizados 
espontáneamente, 
casi sobre la mar
cha, en un t iempo 
de tres meses. 

BAO IGLESIAS, NUEVO CATEDRÁTICO 
DE U UNIVERSIDAD 

El Boletín Oficial 
del Estado publicó 
ayer la orden por la 
que se nombra cate
drático de Química 

Técnica de la Facul
tad de Ciencias de la 
Universidad de La 
Laguna a Manuel 
Bao Iglesias. 

EXPOSICIÓN DE "ESCULTURA VIVA" 
ÉN EL INSTITUTO DE ESTUDIOS 
HISPÁNICOS 

Hoy, a las siete y 
media de la tarde, 
en el Instituto de Es
tudios Hispánicos de 
Canarias, en el Puer
to de la Cruz, tendrá 

efecto una exposi
ción de "escultura 
v i va " a cargo de Pe
dro Garhel. Seguirá 
luego una char la-
coloquio. 
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